Lesuna, catedrático en sustitucion que fué de código. D. Bartolomé Barrientos y Cervantes, co-legial actual del mayor de Santes y catedrático en sustitucion de prima de cánones; D. José Perea y Chavez, catedrático temporal de clementina, y D. Manuel Velez isneros, catedrático que fué en sustitucion de decreto, y hoy dia de la fecha pasaron los señores de la real junta al palacio arzobispal para votarla, y se verificó en el citado Dr. José Perea y Chavez, con cinco votos los tres restantes, que tuvo el Dr. Manuel Velez Cisneros: el nuevo catedrático pasó luego á dar cuenta á S. E., y las gracias á dichos señores: repicóse en el colegio real de San Idefonso por haber sido su alumso.

El 27 fallecio á los 68 años de su edad, D. Lúcas Liosa y Heredia, natural de Zarageza, gobernador actual del presidio y laguna de Términos: sepultóse en la iglesia de religiosos bethlemitas con asistencia de un lucido y numeroso concurso.

La mañana del 28 se vió lucidamente colgada la santa iglesia catedral y aderezada con sus muchas alhajas de plata de martllo, y por la tarde se cantaron con gran solemnidad las vísperas y maitines del glorioso apóstol Sr. San Pedro, y á la mañana siguiente 29 concurrieron á ella S. E., S. Illma, real audiencia y tribunales, á la misa y sermon del R. P. L. jubilado Fr. Pablo Perez, de la regular observancia de N. P. San Francisco y actual guardian de su convento

des, nobleza y numerosisimo concurso, y en la tribuna la Exma. Sra vireina con sus damas.

La tarde de este dia continuó el paseo de la Alameda, al que asistieron SS. EE. con su familia y comitiva.

La tarde del 30, el Illmo. Sr. arzobispo, acompañado del Sr. dean y varios prebendados, pasô á ver la magnifica obra del Sagrario parroquial de esta santa iglesia, cuya hermosa fábrica se halla muy adeiantada y cerradas cuatro vóbedas de ella, y respecto á hallarse cortos los fondos para su prosecucion por estar las limosnas muy cortas, haciéndose preciso suficientes medios para su finacion, S. Illma. se hizo cargo de aprontarlos, valiéndose de varios proyectos que tiene discurridos, y se tiene por cierto que este templo será de los mas primorosos que haya en esta corte, el que es al cargo del célebre arquitecto D. Lorenzo Rodriguez.

raised on here the JULIO. I make the of the

observantes do N. E. San Francisco, economic

La mañana del 2, en la iglesia del colegio de niñas nobles de Santa Isabel, se celebró su titu lar festividad: predicó el R. P. M. Fr. Antonio Casimiro Montenegro, del sagrado órden de N. P. Santo Domingo, con asistencia de la ilustre archicofradia del Santísimo Sacramento de la metrepolitana, á cuyo cargo corre dicho cole-

gio, el que está imbido de la mitra, teniendo su vicario para la administracion de los sacramentos, y con los fondos que tiene, mantienen dichas niñas doncellas, á las que tomando estado se les ministran 500 pesos de dote sin otras suertes de á 300 pesos que en el año, en distintas festividades, logran.

Concluida la residencia del Exmo. Sr. conde de Revillagigedo, virey que fué de este reino, el Sr. D. Francisco Galindo, electo oidor de la real audiencia de Guadalajara y juez de dicha residencia, en vista de no haber resultado cargo alguno contra dicho Sr. Exmo., su secretario y demas le absolvió de ella, declarándole por un juez recto y digno de que S. M. le hoare con los empleos scondignos á su persona, y que se diese cuenta con los autos de la materia.

El 5 falleció à los 05 años de su edad, el R. P. prodicador general jubilado Fr. Antonio Miranda y Calderon, natural de esta ciudad, de los observantes de N. P. San Francisco, secretario que fué de esta provincia: sepultose en el presbiterio de la iglesia de su convento grande, haciendo los oficios los RR. PP. domínicos en virtud de su concordia, con asistencia de comunidades y un lucido concurso.

De Puebla escriben que á poços dias de haber llegado á su hacienda de San Cristóbal de aquella jurisdiccion, el Sr. D. Martin Blancas, oidor decano, jubilado de la real audiencia de Guadalajara, le sobrevino un accidente de delor de cossugeto de amables prendas, natural de Zaragoza, de muy ilustre prosapia, de edad de 70 anos.

El 7 falleció de 48 años de edad Doña Liberata de Ferras y Jordan, natural de Cataluña, mujer del teniente coronel D. Agustin de Camaras-Altas, ingeniero de los reales ejércitos: sepultose en la iglesia de religiosos carmelitas, con asistencia de prebendados, comunidades y nobleza.

Habiéndose cumplido el segundo cuatrienio de la catedra temporal de cirujía que ha obtenido en esta Universidad el Dr. D. Francisco Gonzalez, por tercera vez se volvió a presentar a ella entre otros DD. y BB., y la mañana del 9, respecto ha haber hecho sus lecciones, pasaron los señores de la reat junta al palacio arzobispal y la votaron en propiedad en el referido Dr. D. Francisco Gonzalez, con todos los votos, quien luego pasó a dar cuenta a S. E. y las gracias a dichos señores.

La mañana del 10, en la santa iglesia catedral recibió el grado de Lic. en la facultad de teo ogía, el Br. D. José Carragal y Peña, natural de esta ciudad, colegial que fué en el real de San Ildefonso.

La tarde de este dia en la real Universidad repitió para licenciarse en la facultad de medicina, el Br. D. Vicente de la Peña Brianda: dedicó al general D. Juan Antonio Bustillos, gobernador y capitan general que fue de la provincia de Tejas y alcalde honorario de esta ciudad: tuvo un lucido concurso.

El 11 falleció á los 50 años de su edad Doña Francisca Gerónima de Vertiz y Miranda, natural de Manila y mujer del capitan D. Diego Monterde de Antillon: sepultóse en la iglesia de religiosas de Sr. San José de Gracia con asistencia de prebendados, prelados y nobleza.

La tarde del 12 se repicó generalmente por las saludes de SS. MM. y AA., noticia que condujo al puerto de Veracruz el dia 8 del que corre, una embarcacion cargada con los efectos del navío Sol Dorado, que habia salido de Cadiz en conserva de la flota, y por recargado volvió á arribar á él, saliendo esta embarcación de dicho puerto el 27 de abril de este año, quien da por noticia subsistir neutral en la guerra la corona de Espana, y muy viva entre las potencias de Francia 6 Inglaterra y sus aliados: que procedieron al castigo del frances que dió la pufialada a su rey, atenazeándole vivo y echandole en las heridas plomo y pez derretida, estropeandolo despues a la fuerza de cuatro caballos, y que no confesó quién le influyé à que cometiese tan execrable delito: asimismo dice que en leglaterra pasaron por las armas al almirante que mandaba la armada que contendió con la francesa cuando esta ganó á puerto Mahon; el que este almirante entregó un papel cerrado, diciendo se abriese despues de su muerte, y habiéndolo ejecutado así, referia en él

que injustamente le habian quitado la vida, porque él siempre sirvió con fidelidad y amor á su patria y á su rey, y que era honor suyo ser vencoder y no vencido.

La mañana del 13, en la santa iglesia catedral hubo misa de gracias y se cantó el Te-Deum, con asistencia de S. E., S. Illma., audiencia, tribunales y nobleza; y concluida pasaron al real palacio á practicar las ceremonias acostumbradas.

Este dia se celebró en esta capital, en las mas de las iglesias de ella, la Preciosisima Sangre de nuestro Señor Jesucristo, y con especial culto en la de religiosas teresas nuevas, en donde anualmente se le ministran 500 pesos para que la novicia mas retardada en les conventos de esta ciudad se hallare sin haber acabalado su dote.

Habiendo deliberado la real Universidad hacer exequias por el alma de su cancelario Dr. D. Francisco Rodriguez Navarijo, maestre de escuelas y dignidad que fué de esta santa iglesia, mandé erigir en su capilla un suntuoso túmulo, y la tarde del 14 concurrieron á ella convidados de su rector, su numeroso claustro, prebendados, prelados y nobleza á la oración fúnebre, en que en una elegante oración latina manifestó las virtudes del difunto el Dr. Manuel García de Arellano, cura de la parroquia de San Sebastian de esta ciudad y catedratico de retórica en dicha Universidad, y á la mañana siguienta 15, volvió de nuevo esta seria y grave comitiva, á vigilia, misa y sermon que con la erudición que acostumbra, predicó el

R. P. Dr. y M. Francisco Javier Lazcano, de la sagrada Companía de Jesus, catedrático del eximio Suarez en la referida Universidad.

La mañana del 16, en la iglesia de religioses carmelitas descalzos se celebró la festividad de nuestra Señera del Carmen: predicó el R. P. L. Fr. Cristóbal de Santa Teresa, de aquella sagrada familia, con asistencia de la nobilisima ciuy numeroso concurso.

La tarde de este dia en la real Universidad re. pitió para licenciarse en la facultad de teología, el Br. D. Miguel Roberto de las Casas: dedicó á nuestra Señora de la Luz; tuvo un lucido concurso.

El 17 falleció à los 52 años de su edad D. Manuel de Sevilla, natural de la Rioja, oficial mayor del M. real de ministros de esta corte, excelente pendolista: sepultóse en la capilla de San Isidro de la santa iglesia metrapolitana, con asistencia de un lucido concurso.

La tarde de este dia en la real Universidad repitió para licenciarse en la facultad de medicina, el Br. D. Bruno Sanchez Suero, natural de esta ciudad: dedicó al glorioso Sr. San Rafael; fué la concurrencia lucida.

Hallase principiada la obra de la casa y cárcel del capitan D. Jacinto Martinez de la Concha, frente de la iglesia del Calvario: tiene de fondo 70 varas, y de frente 66: hay considerable percion de materiales: dirígela el maestro D. Lorenzo Rodriguez, de quien se cree será la fábrica correspondiente á su afamada conducta.

El 20, en la iglesia de religiosas antiguas carmelitas descalzas se celebró al glorioso San Eliasi predicó el R. P. M. José Carrillo, de la sagrada Compañía de Jesus, con asistencia de la nobilisima ciudad y crecido concurso.

El 22, S. E. confirió en interin el gobierno del presidio y Laguna de Términos, al capitan D Bernardo Montero, en atencion á su calidad, y 28 años de servicio en la marina.

La mañana del 24 en la santa iglesia cated: al recibió el grado de Lic. en la facultad de medicina, el Br. D. Bruno Sanchez Suero, quien en su casa tuvo un amplio al muerzo.

La tarde de este dia en la real Universidad recibió el grado de Dr. en la facultad de leyes, el Dr. D. Nuño de Villavicencio y Dávalos, abogado de la real audiencia, catedrático de código en dicha Universidad, defensor del juzgado de capellanías, y fiscal de secuestros del santo oficio: dedicó al Illmo. Sr. arzobispo de esta metrópoli, y á su nombre convidó el Dr. D. Ignacio de Cevallos, tesorero de esta santa iglesia: fué la concurrencia numeros sima de las mas distinguidas personas de esta capital: esta borla le confirió la Universidad como catedrático propietario de código.

La mañana del 25, en varias iglesias de esta corte se celebró al giorioso apóstol Sr. Santiago, y con especial culto en la orden tercera de nuestro P. San Francisco: predicó su ministro R. P. L. jubilado Fr. Felipe Montalvo, de aquella sa-

T. VI.-14.

grada familia, funcion que anualmente celebran los nacionales de Galicia, quienes tienen hermandad y un suntuoso retablo del santo apóstol. En dicha órden tercera, al siguiente dia 26, se celebró la gloriosa Señora Santa Ana, en muchas de las iglesias de esta capital, y fueron numerosos los concursos este y el antecedente dia en los barries de Santiago Tlaltelolco y el de Santa Ana.

De Puebla escriben que pocos dias ha tomó posesion de dean de aquella santa iglesia el Sr. D. Francisco de Borja y Lares Burve, natural del Perú, de edad de 64 años, quien de Madrid vino en la próxima flota de litigar la grandeza de, ducado de Gandía y sus Estados, y por haber perdido el pleito, respecto á haber habido sugeto de mejor derecho, S. M le concedió este dianato: fué casado y tuvo cuatro hijos.

La mañana del 27 murió repentinamente el capitan comandante del batallon del comercio, D. Jacinto Martinez de Aguirre, natural de Vizcaya, de edad de 50 años, caballero del órden de Calatrava, alcalde ordinario que fué de esta ciudad y de su comercio, actual asentista de los pulques: sepultóse en el presbiterio de la iglesia principal de dieguinos descalzos, de cuya provincia era síndico general: la concurrencia fué de la nobilisima ciudad, prebendados, prelados, comunidades y nobleza: era bien recibido en esta república, motivo por qué fué generalmente sentido de todos.

22-12

La mañana del 29 en la santa iglesia catedral recibió el grado de Lic. en la facultad de teolo gía el Br. D. Miguel Roberto de las Casas Anforis, colegial de oposicion en el de San Ignacio de Puebla.

La mañana del 30 S. E. tuvo junta de guerra y hacienda con los señores acostumbrados: para este efecto, en órden á varios puntos y providencias que se han de dar en los presidios de Tierradentro, y á este mismo fin, la semana pasada hubo otra junta con dichos señores.

La tarde de este dia en la iglesia de la casa Profesa se celebraron las primeras visperas de su glorioso patriarca Sr. S. Ignacio de Loyola, continuando esta funcion la mañana siguiente 31 con la magnificencia acostumbrada, siendo el orador el R. P. M. Miguel Camargo, de aquella sagrada familia, con asistencia de S. E., noble ayuntamiento, prebendados, prelados, comunidades y numeroso concurso: la música fué exquisita por los diestros del arte que componen su capilla, la que hoy compite con la de la santa iglesia: extrenóse una rica y costosa colgadura de terciopelo carmesi de Italia, guarnecida de franjas de oro de Milan de diez dedos de ancho: esta cubria el ancho y difuso colateral mayor, pendiendo en medio un corpulento pabellon de tisú de plata, con flores de seda de colores, el que venia hasta el pié del trono, en donde estaba el santo Patriarca, y á sus lados seis santos de su orden, haciendo grande armonia lo ostentoso y

lucido de este altar: extrenaron asimismo un ornamento entero, bordado de plata, oro y seda, de
mucho valor, y en el claustro de aquella casa la
vida del santo Patriarca en unos hermosos lienzos con marcos dorados, que circunvalaban su
hermoso patio, y en el medio de él una primorosa fuente de agua importando el costo de lo referido crecido número de pesos.

La mañana de este dia en la santa iglesia catedral recibió el grado de Lic. en la facultad de medicina, el Br. D. Vicente Ignacio de la Peña y Urizuela, quien en su casa tuvo un amplio almuerzo.

AGOSTO.

Los dias 1 y 2 fueron numerosos los concursos de todas clases de personas de ambos sexos, en las iglesias de religiosos y religiosas de la 6rden seráfica, para hacer las diligencias de ganar el jubileo de la Porciúncula: SS. EE. é Illma. visitaron la del convento grande de nuestro P. San Francisco.

Habiéndose formado el mes pasado una rifa de á un peso cada sugeto, con el destino de aplicar la mitad de su producto para la fabrica del Sagrario de esta santa iglesia, se colectaron en él 5,000 pesos, que repartieron en diez suertes de á 500 pesos, y el dia primero, segundo y tercero del que corre, se practicó dicha rifa, logrando diez sugetos las suertes de ellos, entre los que quedaron repartidos 2 500, y los restantes 2,500 se entregaron al tesorero de dicha fábrica, y habiendo principiado á colectar para la de este mes, se les hizo saber un decreto de S. E. para que se suspendiesen, así esta rifa como dos que tenian los padres felipenses, otras dos los agonizantes, otra el santuario de nuestra Señora de Guadalupe, la de las reales monjas Claras y otras distintas, que sin beneplácito ni licencia del superior gobierno hacian cada mes.

La tarde del 13, los RR. PP. franciscanos pasaron á la iglesia del convento imperial de nuestro P. Santo Domingo, à cantar las primeras vísperas como su titular, concurriendo de nuevo la mañana siguiente á la misa y sermon del R. P. predicador general jubilado, Fr. José Curiel, vicario del convento de reales caciques descalzas de Corpus-Christi, con asistencia de S. E., noble ayuntamiento, prelados, comunidades y numerosísimo concurso.

S. E. nombró por oficial mayor del M. real de ministros de esta corte á D. Francisco Moreno Monroy.

El 5 falleció á los 52 años de su edad, D. Gaspar Osorio y Barba, natural de Villafranca, alcalde mayor que fué del partido de Huichapa y dueño de hacienda en su jurisdiccion: sepultóse en la iglesia de nuestro P. San Francisco, con asistencia de lucido concurso.